
Compte rendu des Jeux Mondiaux CSIT 2023 

3 au 9 septembre à Cervia : Délégation SENIORS

Préambule :

Ces  jeux  étaient  normalement  prévus  à  Rome  en  juin  ou  juillet,  mais  le
changement  politique  a  modifié  l'agenda,  avec  une  incidence  sur   la
composition de notre délégation; Un certain nombre de personnes n'ont pas pu
venir en raison de la  reprise d'activité dans leur club. D'autre part ayant
déjà participé à 4 éditions CSIT, j'ai passé le relais à Pablo Trupin en tant que
référent CSIT Seniors et c'est lui qui devait être le responsable de la délégation
mais en raison du changement de date il n'a pu se libéer. Nous devions donc
être 5 mais  Aline Crogiez  pour des raisons de santé a du se désister.  Nous
sommes donc paris à 4.

La délégation Seniors :  Responsable de délégation : Martine Favier  membre
de l'EFT santé et animatrie bénévole US Ivry Gym Forme ex salarié du comité
94, Philippe Pestel membre élu à la direction du ( Comité 13) impliqué dans le
dévellopement des activités sport seniors et santé et pratiquant Walking foot à
l'AS  Margeray,  Nathan  Colaviti  enseignant  en  activités  adpatées  salarié  du
comité 93 et agent du  développement de la maison sport-santé FSGT93 et
membre de l'EFT santé , Danielle Lacarrière animatrice bénévole à l'USI Gym
Forme pratiquante marche nordique et yoga( Comité 94),

Notons que pour ces 3 personnes ce fut la première participation aux JSM .Pour
rappel, vu qu'il n'y a pas de compétitions, le choix des participants se fait sur
leur  implication  au  sein  d'une  structure  fédérale  et/ou  d'un  club  dans  les
activités  seniors;  La  participation  aux  jeux  est  un  lieu  de  formation;  La
présence à toutes les activités proposées durant ces jeux est obligatoire. 

1) L'organisation du séjour FSGT  :

-L'équipe  Fédérale  :  Véronique,  Ingrid,  Baptiste,  Joaqui,  Lucie,
Zineb, Nino et Nicolas

-Avant le départ : des réunions d'informations pour les RDD ont permis
une bonne préparation, les les informations transmises par la CSIT nous ont été
communiquées régulièrement par la FSGT. 



-Le  transport  aller/retour:  les  cars  n'etaient  pas  d'un  confort
exceptionnel , surtout pour les grands gabarits. D'autre part la bascule du siège
pour dormir a gêné certaine personnes qui de ce fait n'avaient pas de place
pour leurs jambes. Les toilettes n'etaient pas utilisables;  Je ne m'étendrais pas
sur les  conditions de transport retour que nous  connaissons et qui  ne sont
absolument pas  imputables à la FSGT.  Nous avons tous  subis  plus  ou moins
(et certains  beaucoup  plus),  les  aléas  dus  aux  problèmes  survenus  sur un
car.  

A ce titre il faut remercier l'quipe fédérale qui à tout fait pour nous faciliter les
choses, mais comme le dit le proverbe "à l'impossible nul n'est tenu "

Notons aussi que le fait d'arriver  le lundi nous a permis de nous reposer et de
profiter de la journée du mardi. 

-La  communication  sur  place  pendant  les  jeux  :  l'équipe  de
communication menée par Zineb a été très efficace pour rendre compte des
activités  sur  les  différents  réseaux,  elle  s'est  déplacée  sur  tous  les  lieux
d'activité, et cela ne devait pas être simple vu les problèmes de transports. Le
groupe WhatsApp mis en place pour communiquer avec les RDD a très bien
fonctionné.  Deux  réunions  RDD  en  vidé  ont  été  organisées  vu  qu'il  n'était
paspossible de se reunir en présentiel. 

2) L'organisation du séjour  CSIT :

La FSGT avait demandé à ce que l'ensemble de la délégation  soit dans le même
hôtel  pour  une  meilleure  cohésion,  mais  la  CSIT  en  a  décidé  autrement,
puisque nous avons été répartis  sur 3 villes différentes. Il est clair que cela n'a
pas facilité la tâche pour l'équipe fédérale , d'autant qu'elle avait demandé à
être sur les 3 hôtels mais les organisateurs de la CSIT n'ont pas suivi  puisqu'elle
a été hebergée à hôtel PROMENADE;

-L'hébergement à l'ôtel PROMENADE, Milano Maritima; Il n'y a rien  à
dire. Le personnel était charmant et à notre écoute . La nourriture très bonne (
même trop !!). Situé non loin de la mer, et vec une piscine que nous avons
appréciée après une journée d'activité Nous étions logés avec les Echecs  et le
Foot. Plus l'équipe fédérale.

-Le lieu d'activité : PALESTRA MANZI DI TAGLIATA – VIA PINARELLA ,
un  beau  gymnase  avec  des  espace  extérieurs  ombragés  où  nous  avons  pu
pratiquer.

-Les transports sur place : ce fut le point noir de ces jeux, et toutes les
délégations  et  activités   ont  été  concernées  par  ce  problème.  En  ce  qui
concerne notre délégation , nous avons fait près  de 3 h de car par jour pour
nous rendre sur notre lieu d'activité qui etait  situé à 7 kms de l'hôtel. Il fallait
récupérer  les  autres  unions  seniors  qui  se  trouvaient  sur  3  autres  lieux



différents . Pour exemple , le premier jour, nos activités débutaient à 10 h ,
notre navette prise à 9 h , nous sommes arrivés sur les installation à 10 h 45 !
Nous avons passé du temps dans les car au détriment  des activités sportives. Il
était  normalement prévu que les lieux d'activités soient au maximum à 2 kms.
Il aurait été souhaitable  que l'accréditation serve aussi à prendre les transports
locaux ( comme cela a été pour d'autres CSIT) et que l'oraganisation  prévoit
une information  sur les moyens de transports selon les lieux  d'activité, ou
alors que les unions seniors soient  hébergées dans des hôtels se trouvant dans
la même ville  ou moins loin  pour éviter  tous ces trajets en car.  D'ailleurs
certaines union n'étaient pas au rendez vous des navettes .

-La cérémonie d'ouverture : j'ai eu l'honneur d'être choisie en tant que
la porte drapeau féminine de la délégation  FSGT, et j'en reste très fière, je
remercie tout le monde de m'avoir fait confiance et espère  avoir honorer  la
fonction. En ce qui concerne  l'arrivée du défilé sur le lieu de cérémonie ,
c'était très réussi et cela me  fait toujours autant d'effet; C''est avec joie que
nou avons eu la participation d'une délégation Ukrénienne. Mais la suite fut
d'un ennui .... des discours  qui n'en finissaient pas et qui étaient  inaudibles. 

-La cérémonie de clôture : toutes les délégarion se sont retrouvées au
Fantini  Club  ,  pour  une  soirée  devant  se  terminer  à  minuit.  Comme  à  la
cérémonie d'ouverture quelques discours innaudibles qui on duré près d'1 h 30.
Très peu de personnes d'ailleurs écoutaient ce qui se disait. La soirée dansante
qui a suivi a permis aux sportifs de se retrouver , de se lâcher et d'échanger
leur tenue entre union. 

-Les activité seniors de la semaine:  "  Sport for all  senior +55": Poul
Solustein ( DAI) Anne Lise Korman ( UISP) sont les repsonsables techniques,
sachant que Palle Thomsen n'a pas pu venir pour raison de santé.

Etaient  présentes  les  délégations  DAI  (Danemark)  ,  ASKO (Autriche)  ,  TULL
(Finlande), KALEV ( Estonie), FSGT ( France)

Au niveau des participants, il y avait des différences notoires d'âges mais aussi
de condition physique. Sans vouloir être prétentieux , nous faisions partie "des
plus en formes"

Les activités proposées : 

-Tabata training (ASKO) , c'est une activité a haute intensité , en  France  c'est
le HIIT (hiht intensity interval training); Pendant 20 à 30 secondes on réalise
des mouvement sur un BPM  de 120 à 130 et durant 10 secondes on récupère.
Notons que l'on peut réaliser les exercides avec une chaise pour les personnes
les moins alertes.

-Cross Fit pour seniors (ASKO) : un peu le mê principe que le Tabata mais  la
durée de l'exercice est plus longue 60 s avec 10 s de repos, une fois à droite
une fois à gauche, Un bloc d'exercide de 8 mn; on propose différents blocs



-Walking Foot : pour nous rien de nouveau puisque c'est à l'occasion des CSIT de
RIGA, que nous avons découvert cette activité et qui s'est d'ailleurs développée
au sain de la FSGT, surtout à Marseille. J'ai remis les document transmis par
Antoine  Petitet , à toutes les délégations, pour éventuellement organiser des
rencontres internationales.

-Basket for seniors (DAI): une séance très intéressante nous a été proposée
avec tout d'abord des exercices et jeux de ballons d'apprentissage, et ensuite
des petits match. Le ballon utilisé, est le 6 soit celui utilisé par les femmes.
Nous avons joué en courant, mais il  est possible comme le Walking foot de
pratiquer en imposant de marcher. Cette activité est à retenir et à proposer à
la FSGT.

-New  games-  coopératives  games  without  compétition  (UISP):Anne  Lise  a
proposé  différents  petits  jeux  faisant  appel  à  la  mémoire,  la  logique,  la
coordination, l'équilibre et surtout  à la coopération de tous. Ces jeux sont
proposée dans  les  EHPAD, mais  aussi  pour  les  enfants,  Le principe,  pas  de
gagnant, pas de perdant, tout le monde participe à son niveau en coopération
avec les autres.

-Jeux de mémoire, relais jeux ludiques FSGT: . Nous avons présenté 3 jeux issu
du livre que nous avons édité « Des jeux et des activités sportives pour les
seniors». Un jeu de mémoire « la balle au prénom»- Un jeu d'endurance «  le
relais coopératif» - Un leu d'équilibre « relais marche avec ballon»- Un livre a
été distribué à chaque union.

Commentaires sur les CSIT SENIORS:  Pour les activités Tabata et Cross Fit,
rien de nouveaux , ce sont  des activités qui existent depuis longtemps et que
nous connaissons. Elles sont normalement réservées à des publics plus jeunes ,
mais elles ont été adaptées. Ces activités sont plus ou moins répétitives et pas
ludiques, et demandent une certaine condition physique. Certains participants
ne sont pas allés jusqu'au bout de la séance. 2 H de cette activité même avec
des temps de repos , c'est trop long. Activité accessible à des jeunes seniors
très  autonomes.  En  ce  qui  concerne  les  autres  activités,  nous  avons  bien
observé que les  participant  ont  aimé et  trouvé du plaisir  car  elles  étaient
ludiques et surtout collectives. La FSGT a démontré une nouvelle fois qu'elle
pouvait être innovante. Enfin il est prévu d'organiser un séminaire international
à Vienne, dans le mois de mai, afin d'échanger sur le devenir des CSIT seniors
et  de  leur  programme.  Il  va  falloir  au  niveau  de  la  FSGT,  réfléchir  à  des
activités innovantes. 

D'autre  part  durant  toute  la  semaine  ,  l'Estonie  et  la  Finlande  ont  été



pratiquement  inexistantes, préférant aller à la plage, au marché ou chez le
coiffeur.....à chaque CSIT c'est le même problème!!! Je considère que c'est un
manque  de  respect  vis  a  vis  des  Unions  qui  préparent  des  animations.
Imaginons que dans les  activités compétitives  quelques unions décident  de
s'absenter, elles seraient sanctionnées. Mais les unions sont invitées par la CSIT
et  nous  n'avons  pas  droit  d'ingérence  la-dessus.  Je  pense  qu'il  faut  faire
remonter ce problème au sein des responsables CSIT. 

Pour conclure 

Pour ces jeux, le seul regret que nous avons, c'est le manque de relation avec 
les autres activités, de ne pas avoir pu aller encourager nos athlètes et d'avoir 
été dispersés dans différents hôtel.

Cependant les jeux Mondiaux CSIT, restent un événement exceptionnel à vivre
et tous les participants de la délégation Seniors  remercient  la FSGT, de leur
avoir permis . 

Bien consciente qu'en ce qui concerne l'organisation d'une telle manifestation,
tout ne peut pas être parfait et qu'il faut donc accepter cette imperfection et
s'adapter,  sinon  il  faut  aller  au  Club  Med.  Je  tiens  donc  encore  une  fois
remercier l'équipe fédérale qui a du s'adapter à tous les aléas pour faire en
sorte que nous ne soyons pas trop impactés. Bravo à toutes et tous !! 

Martine Favier 

Le 14/09/2023




